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2022实盘赛获奖者系列专访

在本届实盘大赛贵金属组中，一位自称“半全职”的选手吸引了期货日报记者的注
意。“此次参赛纯属巧合，因为偶然间在交易软件的提醒下，看到实盘大赛的报名
通道，就顺手填报信息成功参赛了。”奚巍对记者表示。

“我也没有特意为比赛调整策略，仍按照自己的策略和节奏正常交易。”在比赛过
程中，奚巍表示自己一直保持相对放松的交易心态，直到赛后接到获奖通知，他才
意识到自己在一场全国高规格的期货实盘大赛中获得了肯定，得知成绩后确实有惊
喜，但看到各组“大神”的回报率后，他也清醒地认识到了自己的差距。

据奚巍介绍，他大学期间学的是金融和数学双专业，一度想从事量化交易方面的工
作，所以毕业后在新西兰找到一家外汇交易公司，开始适应“专业交易员”和“分
析师”的角色。可惜阴差阳错，他在量化分析策略上并未取得多大进展，反而在屡
遭挫折后，总结出了一套适合自己的交易系统。

回国后，由于当时境内外汇交易没有开放，奚巍放弃了继续从事金融工作的想法，
进入了教育行业。然而“十年饮冰，难凉热血”，奚巍强调，他对“交易”的热情
从未减弱，就像他和朋友常说的“Once a trader，always a trader”。

2022年，由于多种因素影响，奚巍失业了，正所谓失之东隅，收之桑榆，他决心利
用这个机会沉下心来好好做交易。在比较了银行外汇交易和境内期货交易后，奚巍
发现境内期货交易与他原来在境外从事的外汇交易方式更为接近，于是开始了“半
全职”的期货交易生涯。

在转型适应的过程中，奚巍表示刚开始他最困惑的是境内外交易规则的不同，他花
了很长时间去适应，特别是风控这部分。“比如我在境内经历过一次‘margin call
’后，才发现境外的风控策略不能直接套用到境内交易中，必须做一些调整。”

奚巍告诉记者，在交易品种选择上，他不会碰自己不熟悉的品种。由于回国前一直
从事外汇分析工作，所以他对贵金属市场比较熟悉。而且2022年贵金属交易的核心
逻辑是把握住美国货币政策紧缩周期这个大背景，另外关注和警惕俄乌冲突和其他
的地缘政治因素。

“实际上，我2022年年初就确定了整年的主要交易方向，即主要在美联储加息控通
胀的背景下做空非美资产。然而2022年一季度，俄乌冲突爆发，导致贵金属等避险
资产一度飙涨，到本届大赛开赛前，我的交易账面仍有不少亏损，不过接下来市场
对俄乌局部冲突的反应逐渐钝化后，白银也开启了预料中的下跌行情。”
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谈到自己的交易方式和操作风格时，奚巍表示：“我原来的‘师傅‘是一个短线高
手，交易中经常‘赌数据’和‘接飞刀’，而我的交易风格倾向于稳扎稳打做长线
，先用基本面分析确定大方向，再用技术分析选择合适的入场点位。”

奚巍坦言，他的交易感悟就是不要盲目效仿他人，适合自己的交易风格才是最好的
。他表示，每个交易者都在寻找适合自己的交易之路，交易者要明白交易是具有反
人性特点的，交易过程就是与人性做抗争，因此心态管理很重要，交易员需要控制
自己的贪欲和恐惧，同时切忌自满，交易要突破的瓶颈主要有三个：贪欲、自满、
自卑。

“做交易最大的压力就是亏损，毕竟是真金白银，虽然其间可能知道趋势没有变，
但如果市场迟迟不扭转，心里仍不免忐忑。”奚巍向记者表示，做交易的第一要务
是风控，必须设置一个自己可以接受的风控尺度，过程中任何交易都必须严守风控
底线。他缓解交易压力的方式之一，就是关掉交易软件去打坐。

奚巍表示，在交易过程中，如果计划做短线，千万不要做成长线，如果计划就是做
长线，只要基本面形势不变，就要拿得住单子，这样才可能有丰厚的盈利，不要被
市场的短期振荡提前吓跑。他强调，任何时候都要牢记风控是第一要务。

访谈最后，奚巍还分享了他交易过程中最深刻的教训，就是相信专家和跟随情绪。
“市场初学者大多都走过这条弯路，因为好多新手交易者什么都不懂，是在不停犯
错中不断学习和进步的。9年的交易生涯，我前5年也吃了很多亏，交易中的贪心和
欲望会让自己犯很多错误，但这也是每个交易者都需要克服的。交易就是与人性做
抗争，交易员需要控制自己的贪欲和恐惧。”

本文源自期货日报
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